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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Innovador prototipo desarrollado por alumnos de la UAEM” 
El maestro Genaro Orozco Barba, investigador de la Escuela de Técnicos Laboratoristas de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM) y los alumnos del tercer semestre Luis Arturo Sánchez Trujillo y Estephany Dávila Rojas se 
hicieron acreedores del primer lugar en la XVII Olimpiada Estatal de Física 2009 por el desarrollo de un proyecto resultado 
de la curiosidad, al experimentar con elementos básicos de la naturaleza y el cual representará a Morelos en un certamen a 
nivel internacional a realizarse en noviembre de 2010 en Brasil. Dicho proyecto consiste en un prototipo estructurado de una 
soldadora electroquímica que se ha ido perfeccionando y ofrece la sustitución de un transformador de energía de soldadura 
eléctrica por un modelo elaborado con materiales accesibles y de bajo costo. 
La Jornada Morelos, p.16, (Anabelli Franco). 
 
“Se reunió rector con diputados del PRI, PRD y PAN” 
Junto con todos los rectores del país, incluido el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), 
Fernando Bilbao Marcos, se reunió el pasado martes con diputados federales del PRI, PAN y PRD, a quienes se les 
presentó el panorama que viven las universidades del país a nivel financiero y el escenario al que pudieran arribar en caso 
de un recorte presupuestal. Explica Bilbao Marcos, haberse explicado a los legisladores federales, que las universidades 
públicas necesitan crecer económicamente para poder enfrentar los desafíos que se tienen a nivel mundial, por lo cual, un 
recorte a sus presupuestos significaría para muchas de ellas "una catástrofe" porque no podrían seguir manteniendo su 
matrícula ni su personal, y mucho menos a los jubilados. Bilbao Marcos refirió que al acudir hace unos días al Congreso de 
la Unión de forma conjunta, todos los rectores del país y el rector de la UNAM, a fin de entregar los estados financieros ya 
auditados a los legisladores, y con ellos demostrar que existe plena disposición para demostrar que el manejo de los 
recursos económicos es transparente y de cara a mejorar los servicios académicos en todo el país. 
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González). 
 
“La UAEM gana por equipo el estatal de tiro con arco” 
Se llevó a cabo el pasado fin de semana el Torneo Estatal INDOOR 2009 de tiro con arco en esta ciudad, con lo cual la 
asociación de este deporte a cargo de Lot Froy Méndez, demuestra que se trabaja con la finalidad de poder ser protagonista 
en competencias nacionales, como ya lo fue en la Universiada Nacional; ahora se busca un seleccionado de cara a la 
Olimpiada Nacional. El equipo ganador de este certamen fue el de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos al 
obtener cuatro medallas de oro, tres de plata y tres bronce, dejando al CUADEM en el segundo sitio con tres de oro, tres de 
plata y un bronce. 
La Unión de Morelos, p.47, (Rolando Becerril). 
 
“Cuautla, presente en la Cumbre Infantil Morelense por el Medio Ambiente” 
El presidente municipal de este lugar, Luis Felipe Xavier Güemes Ríos, asistió a la inauguración de la décima edición de la 
Cumbre Infantil Morelense por el Medio Ambiente (CIMMA) (2009), la cual tiene el objetivo de continuar con los trabajos en 
materia de educación ambiental. Estuvieron presentes más de mil niños de los estados de Tlaxcala, Guerrero, Yucatán, 
Nayarit, Oaxaca, Veracruz y Morelos. De este último fueron invitadas 400 escuelas, las que se sumaron a este importante 
proyecto. En el lugar se informó que el estado de Morelos, a través de las autoridades estatales y municipales, se encuentra 
abriendo diversos foros de expresión con la finalidad de que los niños plasmen sus ideas de cuidar el medio ambiente, 
además de impulsarlos a realizar acciones que favorezcan el cuidado del mismo. Por esta razón, durante tres días se 
efectuarán talleres, pláticas, foros y dinámicas que impulsen el interés de los infantes por la naturaleza. 
La Unión de Morelos, p.7, (Rosendo Álvarez). 
Diario de Morelos, p.8, (Brenda Ramírez). 
El Sol de Cuernavaca, p.7, (Martín Sánchez). 
La Jornada Morelos, p.8, (Miguel Ángel García). 

 
Nacional: 
 
“Evalúan acción protectora de plantas para úlceras gástricas” 
Con el propósito de contribuir a dar sustento científico al conocimiento tradicional en materia de herbolaria, investigadores 
del Instituto Politécnico Nacional (IPN) evalúan la acción protectora de plantas medicinales utilizadas por la población para el 
tratamiento de úlceras gástricas. El proyecto lo realizan los doctores en ciencias Jesús Arrieta Valencia y María Elena 
Sánchez Mendoza, de la Escuela Superior de Medicina (ESM), quienes se pronunciaron por que los productos herbolarios 
utilizados por la población mexicana tengan un protocolo de investigación científica que avale su uso, a fin de evitar que se 
les atribuyan propiedades medicinales que no les corresponden. Arrieta Valencia destacó que en México es cada vez mayor 
el número de personas que tienen úlceras gástricas, padecimiento cuyo índice de morbilidad ocupa el cuarto lugar y es la 
decimoctava causa de mortalidad a escala nacional. 
La Jornada, p.2a, (De la Redacción). 
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“Congreso en Ensenada reúne a expertos en nanotecnología” 
En el puerto de Ensenada se reunieron cerca de 200 especialistas en nanotecnología para exponer los avances de sus 
investigaciones y su aplicación en la vida cotidiana, como la ropa repelente al agua, raquetas aerodinámicas o los discos 
duros de las computadoras. La nanotecnología se utiliza en proyectos de medicina, agricultura y electrónica, entre otros 
campos, en los que ha reportado avances revolucionadores, dijo el doctor Sergio Fuentes Moyado, director del Centro de 
Nanociencias y Nanotecnología de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) en Ensenada. 
La Jornada, p.2a, (Antonio Heras, corresponsal). 
 
“Libros de texto gratuitos resultan ajenos para comunidades indígenas: expertos” 
Sin un reconocimiento pleno de la enorme diversidad lingüística en el país y su estrecha relación con el entorno social y 
cultural, asumir como propios los libros de texto gratuitos para alumnos y comunidades indígenas será un reto inalcanzable, 
pues en lugar de retroalimentar los dialectos se acelera su desplazamiento, afirmó Francisco Palemón Arcos, catedrático de 
la Universidad Pedagógica Nacional y maestro bilingüe en la comunidad de Acatlán, Guerrero. En su experiencia como 
docente en localidades donde predomina el uso del náhuatl, afirmó que los libros de texto se diseñan bajo una sola visión de 
la lengua y pensando en español, sin reconocer sus variantes lingüísticas, lo que muchas veces implica que el maestro 
abandone su uso, porque simplemente no se siente representado. 
La Jornada, p.41, (Laura Poy Solano). 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Diabetes, primera causa de muerte en el estado” 
La diabetes se ha convertido en la primera causa de muerte en Morelos. Tan solo el año pasado se registraron mil 164 
defunciones por padecimientos asociados a esta enfermedad y 11 mil personas fueron diagnosticadas con este 
padecimiento. El jefe de la Jurisdicción Sanitaria número Uno de los Servicios de Salud Felipe López Castañeda, dio a 
conocer que se llevan a cabo programas de prevención para abatir este problema, entre ellos, el recorrido de la Unidad 
Especializada en Enfermedades Médicas, cuyo objetivo es promover un estilo de vida más saludable y la detección 
oportuna. A unos días de que se conmemore el Día mundial contra la Diabetes, el funcionario refirió en entrevista, que este 
padecimiento se ha convertido en la principal causa de muerte en el estado. Por otra parte, la estadística de mortalidad de la 
Secretaría de Salud federal señala que en el 2007, en Morelos se registraron mil 164 muertes por causas asociadas a la 
diabetes.  
La Unión de Morelos, p.11, (Tlaulli Preciado). 
Diario de Morelos p.8, (Verónica Bacaz). 

 
Nacional: 
 
“Con pruebas se valida la caducidad de antivirales contra la influenza: AMIIF” 
Los medicamentos importados por primera vez a México pierden un año de su vigencia por decisión de la autoridad 
sanitaria. No existe justificación científica pero se hace; en cambio el diferimiento de la caducidad de los antivirales contra la 
influenza A/H1N1 se valida con pruebas clínicas, las cuales son relevantes en esta época en la que no nos podemos dar el 
lujo de tirar la medicina, afirmó Gustavo Hernández, director de Comunicación y Asuntos Científicos de la Asociación 
Mexicana de Industrias de Investigación Farmacéutica (AMIIF). Comentó que la realización de pruebas de estabilidad para 
verificar la seguridad y eficacia terapéutica de los fármacos no es una práctica rutinaria, pero cuando se efectúan, lo más 
importante es que tanto laboratorios fabricantes como autoridades realicen sus propios estudios. El objetivo es tener la 
certeza sobre los resultados. 
La Jornada, p.39, (Ángeles Cruz Martínez). 
 

Internacional: 
 
“Unicef: afectados en su crecimiento, 200 millones de niños desnutridos” 
Alrededor de 200 millones de niños de menos de cinco años sufren afecciones del crecimiento debido a la desnutrición, 
advirtió hoy el Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (Unicef), y precisó que México figura en el lugar 22 en una lista de 
24 naciones con mayor población infantil desnutrida. Por su parte, la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación 
(FAO) llamó a una huelga de hambre en solidaridad con casi una sexta parte de la población mundial que padece hambre, 
al lanzar una campaña internacional de protesta ante el grave aumento del número de personas desnutridas en el planeta, 
que supera los mil millones. 
La Jornada, p.22, (Dpa y Afp). 
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“OMS: mueren millones por comida contaminada” 
Millones de adultos mueren cada año por bacterias y toxinas presentes en la comida, según nuevos datos de la 
Organización Mundial de la Salud (OMS) que muestran que las enfermedades por alimentos son mucho más letales de lo 
que se pensaba. La investigación afirma que los alimentos inseguros provocan 1.2 millones de muertes anuales en 
personas de más de cinco años, sólo en el sudeste de Asia y África, el triple de decesos de adultos que se pensaba ocurrían 
en todo el mundo. 
La Jornada, p.40, (Reuters). 
 

ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

“Hay desperdicio de capacidad laboral de jóvenes morelenses, admiten empresarios” 
Hasta un 70 por ciento de los jóvenes morelenses laboran en algo diferente para lo que estudiaron, trascendió en el noveno 
Congreso de Jóvenes empresarios de la Coparmex, denominado Emprezando. Unos 600 jóvenes emprendedores de 
distintas instituciones educativas de nivel medio y superior, participaron en el congreso de jóvenes emprendedores de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Morelos-2009, programa que impulsa entre los jóvenes el 
interés por generar empresas y autoemplearse, que, hoy en día, implica una solución ante el difícil panorama de encontrar 
un empleo bien remunerado. El director del Instituto Morelense de la Juventud (Imjuve), Luis Fernando Hidalgo Galicia, 
convocó a redefinir mediante esquemas concretos las afinidades, habilidades, capacidades y aptitudes de los jóvenes. El 
funcionario estatal reveló que en la actualidad el 70 por ciento de los jóvenes se desempeña en actividades laborales que no 
están relacionadas con su profesión o la carrera que estudiaron. 
La Jornada Morelos, p.4, (Dulce Maya). 
La Unión de Morelos, p.19, (María Martínez). 
Diario de Morelos, p.4, (Antonieta Sánchez). 

 
“Anuncia ayuntamiento de Jiutepec descuentos en el pago del predial” 
Con el objetivo de favorecer la economía de las familias de Jiutepec y a su vez exhortar a propietarios de terrenos a cumplir 
con su pago por la propiedad de algún predio, la Dirección General de Catastro y Predial aplicará, durante todo el mes de 
noviembre, descuentos del 17 por ciento y en diciembre, del 15 por ciento, así lo dio a conocer Haneman Salazar Solorio, 
responsable de la tesorería municipal. En conferencia de prensa, el tesorero, acompañado por los titulares de las 
direcciones de catastro y predial de Jiutepec, Francisco Landa Martínez y Asenet Albavera Ávila, respectivamente, 
presentaron la campaña denominada “Impuesto predial 2010, pago anticipado”. 
La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia). 

 
Nacional: 
 
“Millonarias pérdidas para transportistas” 
La Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar) calculó que se han perdido más de 30 millones de pesos 
porque más de 200 vehículos de carga se encuentran varados en la carretera federal Coatzacoalcos-Cárdenas (Tabasco). 
Denunció que sujetos que se desplazan en lanchas y cayucos han robado mercancías y otras pertenencias a los choferes 
de más de 40 tráileres y camiones tórton que permanecen parados a lo largo de más de 20 kilómetros de esa vialidad 
inundada. 
La Jornada, p.31, (Jesús Lastra Rios y Saúl Maldonado). 
 
“Carlos Slim, el sexto hombre más poderoso del mundo: Forbes” 
La revista Forbes publicó por primera vez la lista de las personas más poderosas del mundo, en la que el mexicano Carlos 
Slim fue ubicado en sexto lugar. Los primeros cinco fueron ocupados por el presidente de Estados Unidos, Barack Obama; 
el presidente de la República Popular China, Hu Jintao; el vicepresidente ruso, Vladimir Putin; el presidente de la Reserva 
Federal estadounidense, Ben Bernanke, y los fundadores de Google, Sergey Brin y Larry Page. La lista de 67 integrantes 
fue dada a conocer por Forbes en su página de Internet, donde señala que Slim Helú, además de ser considerado el tercer 
hombre más rico del mundo y el más rico de México, ahora es el sexto más poderoso debido a que con su empresa 
Teléfonos de México (Telmex) domina 90 por ciento de las líneas de telefonía fija en México, y con Telcel controla 90 por 
ciento del mercado de telefonía móvil, además de que su fortuna equivale a 2 por ciento del producto interno bruto (PIB) 
mexicano. 
La Jornada, p.26, (Miriam Posada García). 
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“Reporta ASA pérdidas por $41.8 millones” 
Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA), organismo descentralizado que administra 19 terminales aéreas, casi todas con 
números rojos, reportó una pérdida de operación de 41.8 millones de pesos en los primeros cuatro meses de 2009, 82 por 
ciento más que la reportada en el mismo lapso del año pasado. En su informe semestral junio 2009, el organismo no 
presenta datos de mayo, cuando la alerta sanitaria por el virus de la influenza A/H1N1 provocó miles de cancelaciones de 
vuelos en todo el país y afectó drásticamente a la industria de la aviación, por lo cual se prevé que las pérdidas sean 
mayores que las registradas en este reporte parcial del director de ASA, Gilberto López Meyer. Entre los meses de enero y 
abril, los ingresos de ASA disminuyeron 7 por ciento y los pasajeros 23, derivado, según el reporte, de la contingencia por el 
virus de la influenza A/H1N1 y la crisis económica que vienen presentando las líneas aéreas. También reporta una baja 
importante en el factor de ocupación, que pasó de 66 mil en 2008 a 58 mil en los primeros cuatro meses de 2009. Sin 
embargo, la alerta sanitaria decretada por el gobierno federal fue el día 24 de abril y sus efectos en la cancelación de vuelos 
se dieron en los primeros días de mayo. 
La Jornada, p.30, (José Antonio Román). 
 

Internacional: 
 
“APEC: persiste la crisis económica; el reciente crecimiento, sólo un respiro” 
El Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC, por sus siglas en inglés), que se reúne el fin de semana con el 
tema central de evitar crisis financieras y climáticas a futuro, consideró que la crisis económica mundial, lejos de haber 
llegado a su fin, persiste, y que el crecimiento de los últimos trimestres no significa más que un respiro. Los ministros de 
finanzas de la región Asia-Pacífico analizan hacer un llamado para adoptar tasas de cambio flexibles, entre algunas de las 
medidas que buscan reducir los desequilibrios económicos globales que contribuyeron al desarrollo de la crisis financiera. 
Los representantes de los países del APEC sostendrán varias reuniones en Singapur, que culminarán en una cumbre el fin 
de semana, en la cual participará Obama. Ministros de finanzas, de comercio y de relaciones exteriores del APEC se reúnen 
en Singapur de cara a la cumbre de los líderes de los países miembros del fin de semana, e incluye a China. 
La Jornada, p.29, (Afp, Notimex y Reuters). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Becas de transporte para universitarios por medio de un monedero electrónico” 
El gobierno del estado entregará, mediante monederos electrónicos, las becas de transporte, así lo dio a conocer Edgar 
Landeros Muñoz, presidente de la Federación de Estudiantes del Estado de Morelos (FEUM). En tanto, las empresas que 
integran la Alianza del Transporte del Estado de Morelos se reportaron listas para colaborar en el cumplimiento de la 
disposición gubernamental. Enrique Ramos Cepeda, coordinador del Consejo de la Alianza del Transporte, reiteró la 
disposición de cumplir con este beneficio para el sector estudiantil, pero dijo que están a la espera de que se clarifiquen las 
condiciones en las que se aplicará. “Ha habido problemas de logística más que situaciones resultado de un desacuerdo. Lo 
que sí, es que estamos de acuerdo en cumplirlo lógicamente. Estamos en espera de que la FEUM complete su padrón de 
beneficiarios y se defina el sistema mediante el cual se aplicará este descuento. Más bien, es un trabajo que está aún 
pendiente por parte de ellos, más que incumplimiento de nuestra parte”, apuntó. El dirigente del transporte confió en que en 
breve se oficialicen los acuerdos y las formas en las que se aplicarán las becas para los estudiantes universitarios. 
La Jornada Morelos, p.13, (Dulce Maya). 
 
“Movilizaciones de electricistas en Cuernavaca, sur y oriente” 
Los trabajadores electricistas cumplieron su advertencia y este miércoles realizaron protestas contra la liquidación de Luz y 
Fuerza del Centro (LFC). Tres días antes de que venza el plazo puesto por el gobierno federal para que acudan a cobrar su 
liquidación junto con una “compensación”, los integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) realizaron mítines 
relámpago en diversos puntos de la ciudad y movilizaciones en esta capital y las zonas sur y oriente. El llamado al paro 
nacional convocado por el SME tuvo eco en algunos gremios en el estado. Tanto los trabajadores telefonistas, como los del 
campus Morelos de la UNAM realizaron paro de labores y se sumaron a las movilizaciones, dado que interpretan en el golpe 
a LFC una agresión al SME y con ella al sindicalismo entero en el país. Por la mañana, electricistas se sumaron al bloqueo 
de la caseta de peaje plaza Tlalpan, en la autopista México Cuernavaca, lugar donde se registró un enfrentamiento con 
granaderos de la Policía Federal. Hubo saldo blanco, aunque algunos trabajadores reportaron lesiones leves por el conato 
de bronca. Una delegación de unos mil trabajadores del SME en Morelos, respondieron a la movilización nacional 
convocada para este miércoles por el gremio electricista. Encabezados por su líder estatal Héctor Salazar Porcayo. Por la 
tarde, cientos del SME, acompañados de telefonistas, de integrantes del Movimiento Magisterial de Bases y de integrantes 
de organismos civiles y del Consejo de Pueblos de Morelos, marcharon del Calvario al zócalo de Cuernavaca. 
La Jornada Morelos, p.3, (Varios). 
La Unión de Jojutla, p.3, (Evaristo Torres). 
El Sol de Cuernavaca,  p.p.-3, (Pedro Oseguera). 
Diario de Morelos, p.4,  (Yesenia Daniel). 
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“Pactan vínculo del sector agropecuario con cámaras empresariales”  
Como una estrategia para fomentar el desarrollo económico en el sector agropecuario, la Secretaría de Turismo y Fomento 
Económico busca vincularlo con las cámaras empresariales. Lo anterior quedó establecido por el secretario de Turismo y 
Fomento Económico de Cuernavaca, Víctor Iván Saucedo Tapia, en el marco del Consejo de Desarrollo Rural Sustentable, 
en el que están representados los sectores de apicultores, arroceros, horticultores de granos básicos, aguacateros, hongos 
zetas, ganaderos, ornamentales y artesanales. “Cuenten con el apoyo del ayuntamiento para que puedan acceder a una 
vinculación con cámaras empresariales y tours operadores”, señaló el funcionario municipal en presencia del regidor de 
Desarrollo Agropecuario y Miguel Zagal Bahena, director de esta área de la comuna. 
La Unión de Morelos, p.16, (Benjamín Marchán). 
 
“Rechazan fusión de la Secretaría de Turismo” 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE-Morelos), manifestó ante el Congreso local su inconformidad ante la posibilidad 
de que bajo el argumento de ahorrar recursos presupuestales, se fusionen las Secretarías de Turismo y Desarrollo 
Económico. Mediante una carta dirigida a Othón Sánchez, presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, el 
gremio empresarial encabezado por el presidente del CCE-Morelos, Roberto José Barrientos, advirtió que la fusión “tendría 
consecuencias muy adversas en el desarrollo económico” de la entidad, dado que habría una desatención al sector. “El 
ahorro de cinco millones de pesos -que argumentan la fusión- resulta insignificante, además de que ambas dependencias 
históricamente son las que menos recursos han recibido”, indica el documento. 
La Jornada Morelos, p.4, (Dulce Maya). 
 
“Comparecen coordinadores de Asesores y Comunicación Social ante legisladores” 
Diputados y titulares de la Coordinación General de Asesores, y Comunicación Social, Óscar Sergio Hernández Benítez y 
Carlos Tercero Solís, respectivamente, acordaron ayer la revisión del gasto público y el establecimiento de criterios en la 
contratación de publicidad y políticas de comunicación. Asimismo, los funcionarios expresaron la disposición del jefe del 
Ejecutivo para reforzar el diálogo con el Poder Legislativo, llevar a cabo el análisis puntual de l paquete económico 2010, 
realizar reasignaciones y revisar el artículo 9 del presupuesto de egresos. Ante las críticas sobre el uso del presupuesto 
destinado a comunicación social, Tercero Solís dejó en claro que la libertad editorial de la prensa en Morelos no tiene nada 
que ver con los convenios de publicidad y rechazó que haya manipulación de los medios de comunicación. 
La Jornada Morelos, p.7, (José Luis Garcitapia). 
 
“Llegan las Mujeres de Negro a Cuernavaca” 
La Red de Mujeres de Negro, que realiza por segunda ocasión la marcha Éxodo por la vida de las mujeres, con destino a 
Ciudad Juárez, Chihuahua, recorrió esta capital para exigir a las autoridades estatales y federales castigar a los culpables 
de la muerte de 30 mujeres en Morelos durante 2009. Las activistas también reclamaron que no ocurra un solo feminicidio 
más en México. La organización no gubernamental comenzó su recorrido el martes pasado en la ciudad de México, donde 
recibió una campana que harán resonar en 11 capitales de igual número de entidades. 
La Jornada, p.32, (Rubicela Morelos) y La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales). 
 

Nacional: 
 
“Caerá 6 mil 520 millones de pesos el presupuesto a la enseñanza superior” 
El líder del magisterio, Rafael Ochoa, evidenció al titular de Educación Pública, Alonso Lujambio: lamento mucho que ande 
en 20 mil cosas, menos luchando y cabildeando por el aumento al presupuesto, porque es su obligación. En medio de la 
negociación del gasto para el sector educativo, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) solicitó a la Cámara 
de Diputados una ampliación de 715 millones de pesos, que permitirían incrementar el subsidio general asignado en el 
proyecto de presupuesto del gobierno federal en 1.9 por ciento real. No obstante, la Comisión de Educación Pública y 
Servicios Educativos en la Cámara de Diputados propuso una ampliación de recursos de 630 millones de pesos, 85 millones 
menos de lo solicitado por la UNAM. 
La Jornada, p.38, (E. Méndez y R. Garduño). 
 
 “UNAM: desconoce Ortuño la realidad educativa nacional” 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) externó su preocupación por las afirmaciones de la presidenta de la 
Comisión de Educación del Senado, María Teresa Ortuño, en torno a que las instituciones públicas de educación superior 
deben apretarse el cinturón en materia presupuestal. Esto sólo muestra su absoluto desconocimiento de la realidad 
educativa nacional, indicó la institución en un comunicado y manifestó su extrañamiento por el aval implícito del secretario 
de Educación, Alonso Lujambio, a lo dicho por la legisladora panista. 
La Jornada, p.38, (Andrea Becerril y Emir Olivares). 
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“Chocan inconformes y policías en vías a Querétaro, Cuernavaca y Pachuca” 
Un enfrentamiento entre agentes de la Policía Federal (PF) y simpatizantes e integrantes del Sindicato Mexicano de 
Electricistas (SME), en el que hubo disparos de armas de fuego, dejó un saldo de varios heridos y 10 detenidos. El hecho 
ocurrió este miércoles sobre el kilómetro 46 de la autopista México-Querétaro, durante el bloqueo realizado por los 
manifestantes contra la extinción de Luz y Fuerza del Centro (LFC). También hubo incidentes violentos en las entradas de 
Puebla y Cuernavaca al Distrito Federal, donde policías federales desalojaron con equipo antimotines y gases lacrimógenos 
a las personas que interrumpían la circulación en autopistas y casetas. En las entradas al Distrito Federal de Puebla y 
Cuernavaca policías federales usaron equipos antimotines y dispersaron con gas lacrimógeno a las personas que 
bloqueaban las autopistas. Ahí los trabajadores pretendían realizar acciones informativas y exigir la derogación inmediata 
del decreto de extinción de la empresa que hasta hace un mes empleaba a más de 44 mil electricistas. En la autopista de 
Cuernavaca habitantes de pueblos de Xochimilco y Tlalpan que bloquearon esa vía se replegaron para reagruparse y volver 
a cerrarla. Esto provocó un prolongado enfrentamiento con los policías. 
La Jornada, p.10, (Mariana Norandi, Gabriel León y Alfredo Méndez, reporteros; Silvia Chávez, René Ramón y Javier 
Salinas, corresponsales). 
Excelsior, (Notimex). 
http://www.exonline.com.mx/diario/noticia/primera/pulsonacional/inician_electricistas_movilizaciones_en_estados_
del_pais/776128 
 
“Existen condiciones para llegar a una huelga nacional: SME” 
El movimiento social que se ha levantado en contra del decreto de extinción de Luz y Fuerza del Centro (LFC) tiene las 
condiciones para llegar a la huelga nacional con el apoyo del pueblo, advirtió el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), 
durante una manifestación multitudinaria que aglutinó el descontento y la ira de organizaciones sindicales, sociales y 
campesinas contra el gobierno de Felipe Calderón y su secretario del Trabajo, Javier Lozano. Marcharon del Ángel de la 
Independencia al Zócalo, acompañados por numerosos contingentes sindicales, sociales y políticos procedentes de distintos 
puntos de la ciudad. Los más entusiastas y molestos contra la política gubernamental fueron los estudiantes de distintas 
universidades. 
LaJornada, pp.3, 26 y 27,  (Varios). 
 
“Amplia respuesta en estados; destaca la participación de telefonistas y maestros” 
El paro nacional para exigir al gobierno federal la derogación del decreto de extinción de Luz y Fuerza del Centro (LFC) y en 
solidaridad con el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) tuvo amplia respuesta no sólo en los estados de México, 
Morelos, Puebla e Hidalgo –donde la compañía brindaba servicio–, sino en al menos otras 22 entidades. En las 
movilizaciones destacaron los contingentes del Sindicato de Telefonistas de la República Mexicana (STRM), de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) y de la Unión Nacional de Trabajadores (UNT), que 
además enarbolaron sus propias demandas. Varias manifestaciones –especialmente las encabezadas por los telefonistas 
en Puebla, Campeche, Chiapas, Oaxaca, Sinaloa y Tamaulipas– se dirigieron a las oficinas de la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes (SCT), frente a las cuales exigieron participación en las concesiones de triple play 
(transmisión de imagen, voz y datos). También realizaron mítines ante sedes de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), 
donde rechazaron la privatización del sector energético y el esquirolaje contra trabajadores del SME. En Morelos, desde 
temprano comenzaron los mítines en las subestaciones de LFC, en oficinas de Telmex y de dependencias federales 
ubicadas en Cuernavaca, y a las cuatro de la tarde se inició una marcha de organizaciones solidarias en demanda de que el 
gobierno federal devuelva sus puestos a los electricistas. Los afiliados al SME en los estados de México, Puebla, Hidalgo y 
Morelos enviaron caravanas a la manifestación efectuada en la ciudad de México. 
La Jornada, p.13, (De los corresponsales). 
 
“Rechaza la SCJN investigar la extinción de Luz y Fuerza” 
Por acuerdo del ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Guillermo I. Ortiz Mayagoitia, fue 
desechada por notoriamente improcedente la petición formulada por el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) para que 
el máximo tribunal investigara la violación grave de garantías de los 44 mil electricistas que fueron despedidos con la 
extinción de Luz y Fuerza del Centro (LFC). Ortiz Mayagoitia ordenó entregar a los otros ministros copia de la carta que 
envió el dirigente del SME, Martín Esparza, en la que pide la intervención de la Corte, para que, si alguno de los integrantes 
del pleno lo considera pertinente, haga suya la petición de los trabajadores y presente formalmente la solicitud 
correspondiente. Éste es el segundo golpe que da la Corte al movimiento de los electricistas. El pasado martes, el ministro 
José Ramón Cossío desechó por notoriamente improcedente la controversia constitucional que presentó la Asamblea 
Legislativa del Distrito Federal (ALDF) en contra de la extinción de LFC, con el argumento de que los asambleístas no están 
legitimados para intervenir en un asunto que es de índole federal. 
La Jornada, p.5, (Jesús Aranda). 
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“Proponen reducir 90% recursos para planificación familiar” 
En los últimos 10 años prácticamente se estancó el programa de planificación familiar. El uso de métodos anticonceptivos 
creció sólo 2.4 por ciento, pero entre los adolescentes la demanda insatisfecha es de 36 por ciento y de 22 en mujeres 
indígenas. Para 2010 la situación empeorará porque en el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) se 
propone asignar sólo 6 millones de pesos, lo cual equivale a una disminución de más de 90 por ciento. En el año que está 
por terminar se ejercieron casi 94 millones. Organizaciones civiles resaltaron que para avanzar en la cobertura nacional de 
planificación familiar se requieren, por lo menos, 158 millones de pesos, la mayor parte para la adquisición de 
anticonceptivos. 
La Jornada, p.39, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
“Sólo hay 41 mil damnificados en Tabasco, responde SG a Granier” 
La directora general de Protección Civil de la Secretaría de Gobernación (SG), Laura Gurza Jaidar, dijo que sólo son 41 mil 
los damnificados por las lluvias e inundaciones que provocó el frente frío número 9 en Huimanguillo y Cárdenas, Tabasco. El 
gobernador Andrés Granier Melo ha asegurado que la cifra es de 200 mil. En conferencia de prensa, la funcionaria federal 
dijo: Me da pena contradecir al gobernador. No está en crisis todo el estado; esto no es, ni por accidente, comparable con lo 
de 2007, apuntó. 
La Jornada, p.31, (Mariana Chávez). 
 
“Toman golpeadores facultad de la UABJO” 
Golpeadores encabezados por un sujeto identificado como El Pinky ocuparon hoy la Facultad de Arquitectura de la 
Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca, en el centro de la ciudad. Provistos de palos, toletes e incluso armas de 
fuego, los invasores sacaron a catedráticos y estudiantes, varios de los cuales resultaron lesionados. El alumno Jefté 
Mallorga Hernández recibió un disparo y fue hospitalizado. La Policía Estatal Preventiva detuvo a cuatro porros; dos fueron 
identificados como Carlos Xicoténcatl Gutiérrez López y Abiú Martínez Palacios. 
La Jornada, p.33, (Octavio Vélez). 
 
“Avala SCJN impuesto a la venta final de gasolina y diesel” 
El impuesto a la venta final de gasolina y diesel es constitucional, determinó la segunda sala de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación, la cual agregó que dicho tributo, previsto en la ley del impuesto especial sobre producción y servicios 
(IEPS), no viola las garantías de legalidad y certeza jurídica. Al negar un amparo contra el impuesto referido, los ministros 
consideraron que tampoco es ilegítimo el cobro de una tarifa fija por cada litro despachado, porque entre mayor es el 
consumo mayor es el impuesto causado y viceversa, de manera que quienes consuman el mismo número de litros de 
combustible pagarán la misma cantidad al fisco. Los ministros avalaron también que el destino del impuesto por consumo de 
gasolina y diesel se destine a las entidades federativas, municipios y demarcaciones territoriales, tal como lo prevé la Ley de 
Coordinación Fiscal. 
La Jornada, p.27, (Jesús Aranda). 
 
“Universitarios realizan campaña contra lo que los medios electrónicos ocultan” 
Estudiantes de las principales universidades públicas patentizaron su apoyo a los electricistas y con diversas actividades se 
sumaron al paro cívico nacional convocado por el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME). En protesta por el decreto de 
extinción de Luz y Fuerza del Centro (LFC), alumnos de las universidades Nacional Autónoma de México (UNAM), 
Autónoma Metropolitana (UAM) y Pedagógica Nacional (UPN), así como del Instituto Politécnico Nacional (IPN), realizaron 
paros de labores en los centros de estudio, mítines, marchas, boteos, cierre de vialidades y campañas informativas, que 
tuvieron como fin dar a conocer a la ciudadanía lo que los medios electrónicos ocultan sobre la liquidación del organismo 
descentralizado. 
La Jornada, p.12, (Laura Poy, Emir Olivares y Víctor Ballinas). 
 
“Ocultan PRI y Hacienda acuerdos sobre el reparto de fondos para el próximo año” 
Al reditarse la negociación ocurrida entre el PRI y el gobierno federal en materia de impuestos, los funcionarios de la 
Secretaría de Hacienda y el equipo económico priísta mantienen en secreto sus acuerdos, mientras la mayoría de los 
diputados de ese partido empezaron a presentar los proyectos de gasto e inversión de los gobernadores de los estados que 
representan. Esa situación mantiene estancada la discusión y el debate en la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de 
la Cámara de Diputados, que aún no está convocada a sesionar, cuando el plazo para aprobar el Presupuesto de Egresos 
de la Federación (PEF) 2010 concluye a la medianoche del domingo próximo. 
La Jornada, p.15, (Roberto Garduño y Enrique Méndez). 
 
“Irresponsable, quitar recursos a pobres para darlos a las universidades: Sedeso” 
El titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), Ernesto Cordero Arroyo, sostuvo que sería irresponsable destinar a 
las universidades públicas los recursos que Oportunidades asigna a educación, y llamó a los legisladores a apoyar con los 
programas sociales a las familias en pobreza, porque de no hacerlo se quedarían sin planes nutricionales ni medicina 
preventiva. 
La Jornada, p.15, (Angélica Enciso L.). 
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“Aprueba el IFAI mantener otro año en secreto el enriquecimiento Fox-Sahagún” 
Con el voto disidente de la comisionada María Elena Pérez-Jaén, el pleno del Instituto Federal de Acceso a la Información 
Pública (IFAI) confirmó la reserva por un año más a la indagatoria de la Secretaría de la Función Pública (SFP) sobre la 
evolución patrimonial del ex presidente Vicente Fox, de la cual se deriva que tiene 32 cuentas bancarias, junto con Marta 
Sahagún. En el debate del recurso 4540/07, Pérez-Jaén advirtió que con la reserva avalada por el IFAI se cumplen tres 
años en esa condición, con la que la SFP pierde toda potestad para iniciar un procedimiento administrativo (en contra de 
Fox Quesada), pues este diciembre vence el plazo que por ley se establece para fincar responsabilidades no graves. 
La Jornada, p.16, (Elizabeth Velasco C.). 
 
“Abucheo a Felipe Calderón en Torreón” 
En la inauguración del estadio Territorio Santos Modelo se escucharon abucheos y rechiflas cuando el presidente Felipe 
Calderón fue presentado y en el momento que dirigió su breve mensaje. El inmueble, con capacidad para 30 mil aficionados, 
se encontraba a toda su capacidad cuando André Marín, quien actuó como presentador de la ceremonia, anunció la 
presencia del mandatario federal. Enseguida aparecieron en dos macropantallas las imágenes de los ocupantes del palco 
principal: el presidente, el gobernador de Coahuila, el priísta Humberto Moreira; el presidente de la FIFA, Joseph Blatter, y el 
presidente del equipo Santos Laguna, Alejandro Irragorri. En ese momento se dio la primera rechifla lo mismo que algunas 
mentadas de madre. Después, Marín extendió su invitación: Señor Presidente, muy buenas noches, le pedimos unas 
palabras en esta inauguración. El abucheo siguió mientras el Presidente declaró la apertura del estadio. Que sea para la 
alegría y la unidad de los laguneros y para los éxitos del Santos Laguna y de su gran afición. Enhorabuena y mucho éxito, 
dijo imperturbable. 
La Jornada, p.43, (Claudia Herrera Beltrán). 
 

Internacional: 
 
“Batalla contra hambruna requiere de 44mmdd anuales, estima FAO” 
La batalla contra el hambre requiere unos 44 mil millones de dólares anuales, estimó ayer miércoles el director general de la 
FAO, Jacques Diouf, quien lanzó una campaña contra la desnutrición por internet y anunció una huelga de hambre. En la 
sede de la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), Diouf recordó que mientras en 
1980 se destinaba 17 por ciento de los recursos al sector agrícola, actualmente se dirige 5 por ciento. Para erradicar el 
hambre, añadió, se requieren inversiones en torno a los 44 mil millones de dólares anuales y enfatizó que la clave está en el  
apoyo a los pequeños agricultores. Diouf presentó la Conferencia Mundial sobre Seguridad Alimentaria, que se desarrollará 
en Roma del 16 al 18 de este mes, y lanzó igualmente una campaña contra el hambre en Internet, solicitando al público su 
firma para una petición para erradicar la desnutrición. 
La Jornada Morelos, p.8, (Agencias). 
“Acuerdos con trasnacionales no garantizan la seguridad alimentaria, afirma Evo Morales” 
No se puede garantizar la seguridad alimentaria con acuerdos con las trasnacionales que sólo buscan ganancias por encima 
de sus inversiones e inclusive fomentan la producción y utilización de productos transgénicos, afirmó este miércoles el 
presidente boliviano Evo Morales ante las Organizaciones Económicas Campesinas y Originarias. Durante un acto en el que 
Morales y el vicepresidente Álvaro García Linera fueron proclamados por los campesinos como sus candidatos a las 
elecciones del 6 de diciembre, el mandatario destacó que para lograr seguridad alimentaria con soberanía se requiere un 
régimen de complementariedad y solidaridad económica, los valores que impulsa el modelo económico boliviano, y no la 
competitividad que impulsan las trasnacionales. 
La Jornada, p.22, (Rosa Rojas). 
 
“Advierten en EU que la guerra en Afganistán podría hundir al gobierno de Barack Obama” 
El gobierno de Estados Unidos está por determinar su apuesta militar en Afganistán en lo que algunos alertan sería una 
aventura bélica que podría hundir a la presidencia de Barack Obama, si no es que marca el fin del último superpoder 
mundial. No es por nada que Afganistán se ha ganado el apodo del cementerio de los imperios. Hoy el presidente y sus 
principales secretarios y asesores de seguridad nacional se reunieron una vez más (como lo han hecho unas ocho veces 
durante los últimos dos meses) para evaluar las mejores opciones para Estados Unidos en Afganistán en lo que hasta ahora 
es la guerra más larga de la historia del país. No se espera una decisión hasta el regreso de Obama de su gira asiática. 
La Jornada, p.25, (David Brooks). 
 
“Bogotá denuncia a Caracas ante la ONU” 
El gobierno colombiano entregó al Consejo de Seguridad de la ONU una nota diplomática en que denuncia las amenazas de 
Venezuela de usar la fuerza en su contra, luego que el presidente venezolano Hugo Chávez llamó el domingo pasado a 
militares y población a prepararse para una guerra, como resultado del acuerdo por el que Colombia permite que Estados 
Unidos use siete bases militares en su territorio. Chávez negó anoche que quiera provocar un conflicto armado con 
Colombia y refutó a quienes lo califican de guerrerista. “Yo hablé a los militares y al pueblo y usé un viejo adagio que 
aprendí desde la escuela militar: ‘Si quieres la paz prepárate para la guerra’ y ahora me acusan de que he llamado a la 
guerra. Nuestro empeño es la independencia y la paz”, recalcó el mandatario. La nota diplomática de Colombia sigue a 
declaraciones de Uribe, en que se mostró satisfecho con el giro del discurso de Chávez, según congresistas oficialistas. 
La Jornada, p.25, (Afp). 

 


